

La correspondencia,
al Director,
POMAR, 3

No se devuelven los
originales, aunque no
se inserien.

¡ADELANTE!

Organo de la U. G. T. y del Partido Socialista
DE TERUEL Y SU PROVINCIA

Número sueldo
10
centimos
Suscripción:
1'50 trimestre.

NÚM. 50

TERUEL 18 DE ABRIL DE 1931

AÑO II



¡VIVA LA REPUBLICA!

Se proclama la República en Teruel

I
El martes, a las once de la noche, se posesionaron del Gobierno de Teruel don Vicente Iranzo, en calidad de Gobernador civil, y Juan Sapiña, en calidad de Secretario político del Gobierno.

El miércoles, a las cuatro de la tarde y en virtud de una disposición del Gobierno provisional de la República entregaron los poderes al señor Presidente de la Audiencia.

II

El mismo martes, a las veinte, se posesionó de la Alcaldía don José Borrajo.

El miércoles, a las once, se posesionó de la Diputación provincial la Junta nombrada al efecto con su presidente Pedro Díez Pérez.

III

La víspera de las elecciones, un rico propietario amenazó a sus colonos de Villaspesa con quitarles las tierras si no votaban la candidatura monárquica.

Esto es despreciable. De hoy en adelante, ya se guardarán estas gentes de obrar así; les aseguramos que su delito no quedaría impune.

IV

Pero... ¿qué se había creído la gente reaccionaria que era la República?

Unas monjas escribieron una carta a un personaje republicano, pidiendo clemencia y suplicándole que evitara el saqueo del Convento.

El Obispo parece que huyó a Villastar y se refugió en casa del párroco.

En el Seminario, como no encontraban una de las tres llaves de la caja de caudales, hicieron saltar la cerradura y escondieron los dineros, por temor a que se los quitaran los revolucionarios.

Las Iglesias fueron cerradas a las ocho de la mañana y no se celebró culto.

¡Esto es indignante! ¿Por quiénes nos habían tomado?

Las matanzas por cuestiones religiosas son cosa de la Inquisición, dirigida qué fué por frailes y curas.

El asaltar cajas de caudales, señores del Seminario, es más bien propio de gentes de sotana, especialistas

Ya está implantada la República en España. Ya está realizado el sueño dorado de tantas generaciones, de tantos hogares, de tantas vidas. Ya se han roto en mil pedazos las brumas del horizonte y los rayos del sol de la libertad se precipitan a raudales sobre la piel de toro de la pobre España.

¡España! Cuando los aires de la Marsellesa y del Himno de Riego poblaban las calles de Teruel el día 14, los corazones liberales se apretaban como puños, embargados por la emoción. Y los vivas a España, a la Libertad y a la República, salidos de los pechos de la gran mayoría de los turolenses, saltaban de balcón a balcón y desde los balcones a la calle, yendo después a posarse dulce y delicadamente sobre los tejados, sobre las colinas, sobre las llanuras...

¡Viva España y viva la República! Este es el grito que salía el martes de todos los pechos, éste era el latido que palpitaban todos los corazones. Y en el regazo materno de libertad y de amor que la República nos brindaba, encontramos todos los que por ella hemos luchado la acogida cariñosa y la caricia tierna de la madre después del triunfo.

Ya está implantada la República en España y no se ha hundido nada, sino que por el contrario, se ha consolidado todo. La lección de civismo dada por los antidinásticos españoles debe perdurar en las páginas de nuestra Historia como ejemplo para las generaciones venideras. Quienes hablaban de desórdenes, de violaciones absurdas y de profanaciones inconcebibles, deben darse cuenta de su inconsciencia vesánica. Y éstos son precisamente los que se apresurarán más a declararse republicanos, porque en este campo y en el monárquico militan y militarán, no por cuestión de ideales, sino por apetitos inconfesables de medro personal y colectivo.

Ya está implantada la República en España. Ella significa paz, justicia, libertad para todos los hombres. Para unos y para otros. Ella significa paz y libertad para los que la hemos defendido y también para los que la combatieron sin compasión, presentándola como espantajo soviético; para quienes nos tiranizaron, negándonos todos los derechos y todas las libertades en nombre de su fuerza, para éstos, también significa la República libertad. ¡Tanta es la grandeza de la santa causa republicana!

¡Ciudadanos turolenses! ¡Que viva para siempre la República!

en «trabajar fortunas» a la cabecera de los moribundos.

La República, como se acaba de demostrar, es precisamente todo lo contrario: paz, libertad y respeto para todos. Después, se hará lo que digan las Cortes Constituyentes, es decir: lo que quiera España.

V

Se nos asegura que un buen padre franciscano votó utilizando el nombre de un ex-superior ausente.

¿Acabaría de decir misa el buen fraile?

VI

¡Qué diferencia entre la actitud correcta de la Prensa de Izquierda y los gobernantes de la República, y la que adoptaron Primo de Rivera y sus esbirros en el año 23!

VII

Pasamos por alto lo que ocurrió en el Comedor de Caridad. Ha triunfado la República y queremos olvidarlo todo, sobre todo, para no perjudicar a los pobres que allí encuentran su sustento.

Desde las primeras horas de la noche del 13 del corriente, era público el rumor de la abdicación de Alfonso XIII de Borbón. También corrió el rumor de que había salido para el Extranjero. La efervescencia en la población durante la noche del lunes fué grande. A última hora de la madrugada, se supo que D Alfonso estaba todavía en Madrid.

El día 14, en vista del cariz que parecían tomar en España los acontecimientos y de las noticias que iban llegando, la efervescencia creció. Y ante las noticias que comunicaba «El Socialista» de que era inminente la proclamación de la República en España y de las noticias que llegaban de Madrid y de Barcelona, atendiendo instrucciones del Comité Nacional Revolucionario, se constituyó en Teruel un Comité de Urgencia que requirió del Gobernador la entrega del Gobierno y que se posesionó de la Alcaldía. El día 15 por la mañana, tomó posesión el Comité de la Diputación Provincial. En otro lugar del periódico, encontrarán los lectores los nombres de los correligionarios que tomaron posesión de los cargos respectivos.

El mismo día 14, el Comité acordó proclamar la República en Teruel; y requiriendo a la Banda Municipal, acompañado del pueblo en masa, recorrió las principales calles teruelanas, a los acordes de la Marsellesa y del Himno de Riego. Al llegar al Ayuntamiento, D. José Borrajo, en representación del Comité, dirigió la palabra a la multitud congregada en la plazoleta. Dijo que había triunfado la República y que ella significaba el orden y la libertad. Resaltó el hecho de que la manifestación y la proclamación de la República se habían verificado sin incidentes, lo cual demuestra la significación y la grandeza de estos actos. Terminó con vivas a la República, siendo muy aplaudido.

La multitud no cesó de vitorear a la República y a los héroes de Jaca durante el trayecto.

TOMAS GRACIA

(a) Cabrera

Fábrica de yeso.

Venta al por mayor y detall.

MAYOR, 69 : ARRABAL - TERUEL

TERUEL ES ANTIMONARQUICO

BREVE IMPRESIÓN

¡Hermosa jornada la del domingo, día 12 de abril de 1931! Hermosa jornada para Teruel, para España y para la República. La inmensa mayoría del pueblo turolense depositó en las urnas la candidatura antimonárquica, demostrando con ello que ha perdido la «confección en la confección» y que tan sólo espera la salvación de los enemigos de la monarquía. Basta ya de porquerías y de caciqueos; basta ya de protectores altruistas; Teruel es mayor de edad y bien lo ha demostrado poniendo su administración y su representación en manos de los turolenses que llevan como lema la honradez y como bandera la República.

DISCIPLINA

Las fuerzas republicanas y socialistas demostraron en la jornada del domingo una cohesión y una disciplina capaces de llegar mucho más allá de donde han llegado. Los nombres de cada candidatura han salido de las urnas con una diferencia de votos tan escasa, que dice mucho en favor de la masa antimonárquica turolense. Y cuando se dispone de masas que de tal manera saben responder, no se puede dudar del triunfo definitivo.

¡La España republicana está en piel ¡adelante!

A QUIÉN SE VOTÓ Y CÓMO

El día 12 no se votó a don Fulano o a don Mengano; se dejaron a parte los personalismos, porque había por encima de ello algo definitivo y trascendental, no ya para Teruel, sino para España. El día 12 se votaba en España por la Monarquía o contra la Monarquía. Y los buenos ciudadanos españoles, los que no tienen nada que defender de las cosas inconfesables que nos legó la dictadura, los que no quieren ni esperar nada de la Monarquía, porque temen manchar su dignidad con tal contacto, depositaron las papeletas antimonárquicas en las urnas y de las urnas salió la gran mayoría antimonárquica que nos ha llevado a la implantación de la República.

LOS CATÓLICOS

No tenían derecho a hacer lo que hicieron el domingo los católicos turolenses. ¿Por qué obraron así?

No se discute para nada la religión en el conflicto planteado en España

entre las dos soberanías: la del pueblo y la del rey. Es más; todas las fuerzas antimonárquicas de España habían ya declarado su respeto a la religión católica y su decisión de llevar a unas Cortes Constituyentes el problema de la libertad religiosa para acatar la decisión del pueblo soberano. En las candidaturas antimonárquicas, hay nombres de personas que, no sólo respetan la religión y preconizan la libertad religiosa, sino que profesan la religión católica con una unción y un entusiasmo que distan mucho de tener muchos liberales «ateos» de las candidaturas alfonsinas. ¿Por qué, pues, los católicos turolenses se declararon y trabajaron contra la causa republicana?

Los católicos turolenses no tenían derecho a obrar así. Con el dictado de católicos, tomaron como bandera electoral la Monarquía y dejaron al catolicismo turolense en el más espantoso de los ridículos. ¿Es que en Teruel no hay más católicos que los que votaron el día 12 la candidatura monárquica? ¡Buena la ha hecho el fanatismo! Pero en fin: ellos mismos se han encargado de proporcionarnos unos datos que, mientras no se demuestre lo contrario, tendrán que ser el índice del catolicismo turolense. Y conste que lo sentimos.

¡Señor! ¡Jesucristo! ¿Por qué no te das por aquí otra vueltecita para desautorizar a estas gentes que están traficando con tus doctrinas sagradas?

LOS MONARQUICOS

Poco hemos de decir de ellos. Para decir hasta dónde llega el monarquismo turolense, bastará con indicar que muchas «personalidades monárquicas» votaron varios nombres de las candidaturas antimonárquicas.

La Monarquía se ha derrumbado y sus vocingleros, que creen que tiene más fuerza el que grita más, se han quedado solos gritando...

Compañía de Seguros

SOLICITA AGENTES PARA ESTA PLAZA

Informes: JOSE HERRERO

FABRICA DE MOSAICOS

FRANCO

Está dispuesto, tan decididamente como siempre, a servir a sus asiduos y numerosos clientes la inmejorable clase de

MI ANIS

que sabido por todos es la mejor que se fabrica y puede conseguirse en su gran Fábrica de

Montreal del Campo

BLASCO HERMANOS

FÁBRICAS DE TEJA Y LADRILLO

SANTAS JUSTA Y RUFINA Y MUDÉJAR DEL ARRABAL

Hornos mecánicos. Tejas y Ladrillos huecos y macisos.

Especialidad en baldosa y ladrillo prensado.

SAN JULIAN, N.º 69 — TELÉFONOS 152 Y 65 — TERUEL

VOTOS SON TRIUNFOS

He aquí el resultado de la votación del domingo:

BRETON

	Sección 1.ª	Sección 2.ª	TOTAL
César Arredondo (D. L. R.)	237	224	461
José Bayona (A. al S. R.)	233	221	454
Juan Sapina (Soc.)	212	217	429
Manuel Boch (Mon.)	139	78	217
José Giner (Mon.)	130	78	208
Tito Catalán (Mon.)	129	77	206

Se votan 3. Salen 3 por mayorías y 2 por minorías.

CONSISTORIALES

	Sección 1.ª	Sección 2.ª	TOTAL
José Borrajo (A. R.)	144	245	389
Manuel Bernad (A. R.)	138	242	380
Angel Sánchez (Soc.)	125	236	361
Rafael Aguilar (Mon.)	169	62	233
José M.ª Sánchez (Mon.)	169	60	231
Nicolás Gómez (Mon.)	164	58	221

Se votan 3. Salen 3 por mayorías y 2 por minorías.

DIPUTACIÓN

	TOTAL
Rafael Balaguer (A. al S. R.)	223
Pedro Fabre (A. R.)	218
Felipe Maicas (A. R.)	223
Luis López Pomar (Independiente)	148
Ramón Herrero (Mon.)	139
Pedro Martín (Mon.)	139

Se votan 5. Salen 3 por mayorías y 1 por minoría.

EXTRAMUROS

	Arrabal	S. Blas	Concud	TOTAL
José Maicas (A. R.)	253	24	19	296
Manuel Noguera (Soc.)	249	23	24	296
Pedro Díez Pérez (Soc.)	247	22	21	292
Luis Muñoz (A. R.)	54	63	62	179
Pascual Villarroya (A. R.)	54	63	60	177
Alejandro Tío (Mon.)	23	25	24	72
Vicente Argente (Mon.)	24	25	27	76
Constantino Muñoz (Mon.)	21	25	20	74

Se votan 3. Salen 3 por mayorías y 2 por minorías.

Votos Monárquicos	672
Votos Republicanos y Socialistas	1.548

Concejales monárquicos	5
Concejales antimonárquicos (10 republicanos y 4 socialistas)	14

El señor López Pomar se ha declarado independiente, alegando que a él no se le pidió en momento alguno su filiación política.

EL ORDEN Y LAS AUTORIDADES

Las fuerzas antimonárquicas demostraron que son los verdaderos mantenedores del orden. No hubo en momento alguno la más ligera provocación y los ciudadanos depositaron su voto convencidos de que en su digna y pacífica actitud había tanta autori-

dad como en el número de votos u que habían de obtener.

Hemos de hacer justicia a la primera autoridad de la provincia. Sin alardes innecesarios de fuerza, transcurrió pacífica la jornada del domingo. Y la autoridad supo garantizar a los electores la pureza del sufragio. Así se debe obrar desde los Gobiernos civiles y siempre que así se obra, no faltará nuestro elogio. Nuestros elogios y nuestras censuras son siempre sinceros y no se detienen ante ningún prejuicio.

¡A LA REPUBLICA!

Teruel es antimonárquico. Casi todas las provincias españolas son antimonárquicas. Pero podemos decir con orgullo que quizás Teruel haya dado el número de concejales y el porcentaje de votos antimonárquicos superior de España. Hablamos, claro está, de capitales de provincia. Y si hay algunas que superan a Teruel, son pocas y con escaso número de votos.

España entera es republicana. Por eso, en cuanto se le ha dejado libertad para expresarse, ha implantado la República con su voto. ¡Viva España Republicana!

Manuel Medina

Autos de Alquiler

Juan Perez, 7 - Teléfono 150

OJOS NEGROS

En el momento de tener conocimiento de la proclamación de la República, se organizó una imponente manifestación popular que partiendo del Ayuntamiento recorrió las calles todas de la localidad; en ella al terminar y frente al Ayuntamiento se hallaba el pueblo en masa, proclamándose la República a continuación con la toma de posesión de los diez concejales antimonárquicos, todos los que únicamente forman este Ayuntamiento; haciendo uso de la palabra el Sr. Alcalde D. Mariano Román Paricio, el Sr. veterinario D. Mariano Paricio Sánchez y el Secretario del Ayuntamiento D. Alejandro Rubio Sebastian, continuando el entusiasmo durante toda la noche, entusiasmo que se ha exteriorizado más en la mañana de hoy al bajar al casco del pueblo una nutrida representación del Coto obrero de Sierra Menera con una alegre y divertida charanga.

En el momento de escribir estas líneas el aspecto de la plaza principal es imponente, viéndose lucir en el balcón de las Casas Consistoriales las banderas de la Agrupación Republicana Radical Socialista, del Centro Socialista, de la Unión General de Trabajadores y el retrato del insigne llorador Pablo Iglesias repitiéndose incansantes vivas al nuevo Régimen Republicano.

M. PARICIO

Ojos Negros 15 abril 1931.

LUIS FECED - ABOGADO

Horas de consulta: De 4 a 7

Consulta especial sobre legislación de accidentes del trabajo. Gratis a los obreros

MURALLAS, 12 1.º

ANIS
LA ESPAÑOLA

Mariano Ramón

CARIÑENA

DATOS DE LA PROVINCIA

PUEBLOS	Concejales monárquicos	Constitucionistas	Antimonárquicos
Monreal del Campo	6		5
Caminreal		3	6
Montalbán	4		6
Calamocha	8		1
Alcalá de la Selva	4		6
Muniesa	4		6
Puebla de Valverde			10
Burbágena	1		8
Cella			11
Valderrobres			11
Ojos Negros			10
Alfambra			9
Santa Eulalia			10
Vinaceite			7
Abejuela			7
Molinos			9

Prescindimos de otros datos recibidos por haber sido dados ya a conocer en la Prensa local.

Instituto de vacunación antirrábica-Clinica de electroterapia y enfermedades secretas
VICENTE MUÑOZ
CALLE DE VALENCIA, NÚMERO 17

CELLA

(CARTA ABIERTA)

Señor Director de ¡ADELANTE!
(Teruel)

Muy señor nuestro: Un grupo de socios de la Sociedad Obrera de Cella, interpretando el sentir de la casi totalidad de la misma, ruega a usted haciéndolo al propio tiempo a otros rotativos de esa, se digne dar publicidad a la carta; ya que como contestación a un párrafo publicado el día 7 del presente mes en «El Regional», nos interesa hacer las siguientes objeciones:

Primera:

Que el pueblo de Cella, (y hablamos por la Sociedad Obrera que es la mayoría) es autónomo en sus ideales y no se puede «meter en el bolsillo de nadie de fuera», como lo demuestra el hecho de que tampoco entra en el de alguien de dentro que constantemente labora para meterse; únicamente, consciente de sus deberes y derechos cívicos, medita y sigue los dictados de la verdad, la legalidad y la justicia, que son atributos sagrados e inexorables de la conciencia de los hombres hombrados.

Segunda:

Que mal que le cuadre al diligente informador del «Regional», la inmensa mayoría de la Sociedad Obrera de Cella, es republicana; y entiende este grupo de comunicantes que, después de lo pasado en España antes y durante los años bochornosos de las dictaduras; por razones de higiene mental, por humanidad, por amor propio, por dignidad, y por no seguir

haciendo grotescamente el ridículo ante el concierto de las demás naciones europeas; un ciudadano que se precie de tal, de esos que miramos con más cariño a nuestros hermanos en la humanidad que a las vanidades superfluas, a la presunción y al lucro personal; de esos que tenemos un corazón sensible al sufrimiento ajeno y queremos que se establezca un principio inoldivable para todo; un ciudadano de esos, decimos, que no puede hoy sin grave detrimento para su honor, que llamarse otra cosa que republicano, o algo más.

Tercera:

Que mente de modo despreciable, quien asegure que en algún mitin socialista, en Cella, (y esto lo puede atestiguar todo el pueblo) hubo voces airadas de protesta contra orador alguno, sino aclamaciones frenéticas de entusiasmo, y aplausos unánimes y fervientes dentro del más perfecto acuerdo y orden; y para demostrar que Cella es republicana en su mayoría, desafiemos a ese señor reaccionario que pretende hacer creer que todos pensamos tan a la antigua como él, a que traiga a nuestra tribuna uu orador monárquico, para ver si se le recibe con tantas muestras de adhesión y simpatía, como a los oradores republicanos, o es verdad que Cella no es insensible políticamente y sabe distinguir la verdad de la mentira.

Cuarta:

Que falta a la verdad de un modo imperdonable, y trata de zaherir con aviesa intención a unas ilustres personas turolenses que merecen toda clase de respetos, quien asegure que el pasado sábado «celebraron un acto republicano-socialista en Cella», en el que «pidieron, que si no había arreglo, no se conformasen con menos de cuatro concejales»; cuando lo

cierto es que, enterándose de que el Centro Republicano y la Sociedad Obrera de esta no venían a un acuerdo para la designación de candidatos estuvieron de paso en Cella, para tratar de que las comisiones de ambas entidades se entendiesen, y former una única candidatura con elementos de las dos partes, ya que en ideas somos todos unos. No se pudo arreglar el asunto en esta forma, quizá, porque al querer tanto a la República, todos pensamos en ser los primeros en traerla; de ahí ese personalismo que nos hace luchar entre nosotros mismos, ya que no podemos hacerlo contra el adversario político, que aquí en Cella, brilla por su ausencia

Nosotros lucharemos entre sí, por que después de tanto tiempo de postergación, en que el ciudadano no ha podido hacer valer sus derechos, hay que hacerse luchadores, para después todos juntos vencer, y no es lógico perder un entrenamiento como el que se nos presenta, por el mero hecho de que no tengamos enemigo común.

No se alegren pues por esto los de la acera de enfrente, porque igual les da que venzamos unos que otros, ya que en todo caso triunfa la causa de la República; pues si unos se proclaman republicanos, los otros, como antimonárquicos, que si la vista no nos engaña, viene a ser lo mismo.

Quinta:

Que con referencia a lo de denominar a la Sociedad Obrera Centro Republicano, aunque cabría hacerlo de momento por contar con la aquiescencia de la mayoría, hemos de manifestar que a fuer de republicanos, somos demócratas, y no se hará hasta tanto algunos de sus socios no cambien su idea por la nuestra; cosa que tal vez uo se haga esperar; por la facilidad con que suelen adaptarse a la circunstancias siguiendo siempre la política del camaleón.

En cuanto a lo de poner a la Sociedad un letrerito que diga «Unión Monárquica», puede, además de llevarlo en la cabeza, ponérselo en la espalda si le parece, el anónimo comunicante, porque lo que es la Sociedad, no lo tendrá nunca; antes desearían de vergüenza la generalidad de sus socios.

Y sexta:

Que eso de decir a nuestros visitantes que se fuesen a gobernar a Teruel, sin dar motivo para ello, no se le ha ocurrido pensarlo más que a ese señor que de tan arto modo miente con el rostro escondido bajo el antifaz de la hipocresía.

Sirva esto como testimonio de desagravio a esos señores turolenses, tratados con tanta delicadeza por algun dictadorzuelo de vía estrecha, y un millón de gracias anticipadas para usted señor director por la publicación de este escrito.

Cella a 10-4-31.

Un grupo de socios de la Sociedad Obrera de Cella.

RELOJERIA
y
TALLER DE REPARACION
DE
JOSE FORTEA
San Juan, 36 - TERUEL

Documento Histórico

En la ciudad de Teruel, a 14 de abril de 1931 y siendo la hora de las veinte, se reunieron en el despacho de la Alcaldía del Excmo. Ayuntamiento los señores don José Borrajo Esquifú, don Vicente Irazzo Enguita, don Juan Sapiña Camaró, don Luis Feced Morales, don Gregorio Vilatella Abad, don Manuel Bernad Dolz, don César Arredondo Benítez, don Eugenio Muñoz Muñoz, don Felipe Maicas Villarroya, don Manuel Villén Blasco, don Manuel Noguera Gómez, don Angel Sánchez Batea, don José Maicas Lorente, don Angel Travera Navarro, don José Bayona Peinado, don Rafael Forregrosa Pascual, don Facundo Fabre Vicente, don Pedro Fabre Vicente, don Pedro Díez Pérez, don León Cano Jarque, don Rafael Balaguer Ferrer, don Pedro Gimeno Corbatón, don Fernando López Jiménez, don José Pardo Gayoso, don Pedro Civera Villarroya, don Marcelo Uriel Romero, don Narciso Bayo Lizaga, don Zoilo Nevoí Navarrete, don Macario Crespo Cebrián. Fué objeto de la reunión, en vista del triunfo definitivo de la República en toda España, y ante la urgencia que reclama la adopción de medios que aconseje el momento actual, constituirse en Comité provincial del Gobierno provisional de la República española, que asuma la dirección y responsabilidad del gobierno de la provincia, quedando constituido al efecto bajo la presidencia de don José Borrajo y como secretario don Luis Feced.

A continuación se adoptaron los siguientes acuerdos:

1.º Hacerse cargo del Gobierno civil de la provincia, requiriendo al efecto al Excmo. Sr. Gobernador civil para que verifique su entrega y una vez que sea verificada, que se haga cargo del mismo don Vicente Irazzo, quien será ayudado en sus funciones por don Juan Sapiña, en calidad de Secretario político.

2.º Hacerse igualmente cargo de la Alcaldía de esta capital, requiriendo al efecto, a la persona que actualmente la desempeña, y designar a don José Borrajo para que se haga cargo de la misma.

3.º Hacerse cargo también de la Excmo. Diputación provincial, verificando los requerimientos de entrega oportunos; y designar para que se haga cargo de la misma, una Junta administrativa integrada por don Pedro Díez Pérez, como presidente, y como vocales: don Rafael Balaguer Ferrer, don Facundo Fabre Vicente, don José Bayona Peinado, don José Maicas Vicente, don Pedro Civera Villarroya y don Fernando López.

Y para que conste, se extiende la presente acta, que firman todos los señores reunidos.

Presenció el acto.

El Secretario del Ayuntamiento,

León Navarro.

Una gran obra de caridad

La vecina de esta localidad señorita Milagros Pérez Gómez ha cursado en esta Normal de Maestras los estudios del Magisterio nacional con calificaciones muy brillantes. Sólo le falta para poder obtener el título hacer el depósito correspondiente.

Pero la señorita Milagros Pérez tiene los padres ancianos y desválidos y carecen de toda clase de recursos. No dispone de las 150 pesetas que para ello se necesitan, pues tiene que ganar el sustento para ella y para sus ancianos padres.

[Republicanos y monárquicos de buena voluntad! Ayudar a esta buena maestra a conseguir su título será practicar las doctrinas que predicó Cristo en la tierra!]

Los donativos pueden enviarse a Julia, 3, 5.º piso. Señorita Milagros Pérez Gómez.

D. Luis Sauquillo

Contra nuestra costumbre, no podemos hablar mal del último gobernador de la Monarquía. Hombre correcto y liberal, cuantas veces hemos hecho indicaciones sobre sinceridad política, hemos sido atendidos. Monárquicos y republicanos quedan contentos de su corrección y sensatez.

Y cuando mejor hemos podido ver su caballerosidad y su cordura, ha sido en la última tarde de la Monarquía, en la que dió toda clase de facilidades al Comité Republicano para cumplir su cometido.

Ahora que nuestra alabanza no puede sonar ya a adulación, no vacilamos en cumplir con un deber de sinceridad.

ULTIMA HORA El nuevo Ayuntamiento

A las siete de la tarde de ayer, quedó constituido el nuevo Ayuntamiento, ocupando su sitio todos los concejales elegidos.

El Alcalde revolucionario saliente, tras de breves palabras, cedió la Presidencia al concejal de mayor número de votos don César Arredondo, suspendiéndose la sesión por quince minutos.

Después, se procedió a la elección de Alcalde, Tenientes de Alcalde y Síndicos, dando la votación el siguiente resultado:

Alcalde: D. José Borrajo, de Alianza Republicana.

Primer Teniente: D. Rafael Balaguer, al Servicio de la República.

Segundo Teniente: Juan Sapiña, Socialista.

Tercer Teniente: D. César Arredondo, Derecha Republicana.

Cuarto Teniente: D. Pedro Fabre, de Alianza Republicana.

Síndico Mayor: Pedro Díez Pérez, Socialista.

Síndico Segundo: D. Manuel Bernad, de Alianza Republicana.

Posesionados los designados de sus respectivos cargos, tras de breves palabras del Alcalde, se levantó la sesión.

Todos los elegidos lo fueron por unanimidad.

Don Alfonso de Borbón

Ha salido ya de España don Alfonso de Borbón. ¿Para siempre? Así sea.

España lo recordara siempre por la mucha sangre española que hizo inútilmente derramar.

Si hay un Dios en las alturas, si es verdad que en la otra vida hay una justicia perfecta... en la hora de la muerte ¡que Dios no le tome en cuenta los 13.000 cadáveres de Annual y Monte-Arruit! ¡Que Dios le perdone el asesinato de Galán y García Hernández y la muerte de tantos otros ciudadanos! ..

Teruel entero será socio de *Cine Club*. El artesano, el médico, el ingeniero, el abogado, buscará y hallará *Cine Club* la suprema orientación de su intelecto.

Del Comité central de *Cine Club* se han recibido telegramas felicitando a los organizadores del *Cine Club* local.

A. C.

Un gesto del Alcalde

El primer gesto del nuevo Alcalde don José Borrajo, ha sido condonar las multas que le habían sido puestas a la firma.

Elocuente comienzo de una nueva era, no ya de paz, libertad y justicia, sino de templanza.

Correspondencia

EJLIVE.—Para transformar ese Centro en Republicano basta con reunir la Junta General y acordar la transformación. Después, debe comunicarse el acuerdo al Gobierno de la Provincia.

MUNIESA.—Agradecemos felicitación. A trabajar mucho por la consolidación de la República y por el mejoramiento del proletariado.

SANTA EULALIA.—Se insertará oportunamente.

BURBAGUENA.—Se insertará en el próximo número.

FORNICHE BAJO.—Se publicará en el número próximo.

LA INFORMADORA ESPAÑOLA

AGENCIA DE ARAGÓN
ZARAGOZA

Compra-venta de fincas y administración de las mismas.

Hipotecas con garantía de fincas rústicas y urbanas.

Facilita pequeñas cantidades con firmas solventes (como intermediario).

Construye y reforma edificios mediante presupuestos que facilita gratuitamente.

COBROS DE CRÉDITOS RETRASADOS

Informes comerciales y particulares en toda España.

AGENTE EN ESTA PROVINCIA:

JESUS ANDUJ

¿Cine-club?

¡Cine Club es ya un realidad!
Muchas cartas llegan a nosotros diciéndonos que significa *Cine Club*. Poco durará esa impaciencia. No es aventurar si declinamos que